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限冗贅發言 反對派獨異議

「最後」的捐血 議員人丁單薄

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

最低工資已經實施，但基層僱
員是否能真正獲得加薪，一直
備受關注。勞工處物業管理三
方小組日前達成初步共識，物
業管理及保安員如連續工作8小
時或以上，不論他們是否留駐
工作地點，一律獲有薪用膳時
間。三方亦同意，僱員如工時

不變，所獲工資不會低於法例
生效前的實際收入。至於休息
日問題，由於爭議較大，目前
未有共識，三方小組將繼續討
論。工會指出，全港2大物業管
理行業商會的會員超過100間，
聘用全港近70％從業員，如能貫
徹有關共識，將令有薪飯鐘成
為「行規」。

香港文匯報訊（記者 文森）多名公立醫院婦
產科、兒科醫生，以及護士代表昨日與醫管局
聯網服務總監張偉麟開會，商討明年公立醫院
可承擔內地孕婦來港分娩的數量。據了解，本
港8間有婦產科的公立醫院，會向醫管局提交估
計可承受服務量。有醫生代表提出，威爾斯親
王醫院、聯合醫院、廣華醫院，以及屯門醫
院，明年停止接收非本地孕婦，但會議未能達
成共識。

威爾斯親王醫院婦產科部門主管張德康表
示，各醫院代表在會上向醫管局提交過去的分
娩數字，但未能就明年的公立醫院可承受的總
分娩名額，達成共識。
張德康指出，由於每間公立醫院每年只可接

收4000多名孕婦產子，因此提出威爾斯、聯
合、廣華以及屯門醫院，明年不再接收非本地
孕婦，另外4間公立醫院，則仍有餘額接收非本
地孕婦。

保安員享飯鐘達共識 4公院擬停收內地孕婦未定論

港39援川工程竣工惠災民
唐英年喜見階段成果 冀明年初完成百項目

港漢飛贛捐血救「孟買血」患者
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「孟買血」是世界上

最稀少的血型。據估計，全球僅有百萬分之四人擁有
「孟買血」血型。江西省萬載縣人巫業斌是擁有「孟買
血」型人士，但巫最近患上全身多散性結核病，倘若
未能及時動手術，可能會全身癱瘓，甚至死亡。由於
手術過程需要輸血，而「孟買血」難尋，港人顏文川
專程趕到南昌，為巫業斌獻血400毫升。巫業斌入住的
江西省胸科醫院，承諾會盡快安排手術，不辜負香港
同胞的愛心。
據新華社報道，江西省血液中心工作人員為挽救巫

業斌的生命，通過媒體和微博，尋找擁有「孟買血」
型人士。而擁有「孟買血」的港人顏文川得悉後，迅
速與江西省血液中心聯繫，並於前日下午飛抵南昌，
即晚為巫業斌獻血。江西省血液中心研究室主任李國
良說，通過交叉配血，顏文川和巫業斌血液相合度非

常高，基本確定可用於臨床用血。

全中國僅30人擁罕有血型
「孟買血」於1952年在印度孟買被發現，因而得

名。據資料顯示，在孟買，平均每1萬人就有1人有
「孟買血」，但在其他地區出現「孟買血」的機率，僅
為25萬分之一。在中國，擁有「孟買血」型者，估計
不超過30人。

外地救4命 去年捐血助穗童
據了解，1988年，顏文川首次在港捐血，紅十字會

職員即告知，他擁有極罕有的「孟買血」。其後，紅十
字會每隔2、3年都會找他獻血，前後4、5次，作血庫
儲備之用。而在過去20年間，他的血液在外國救回4名
病人，並為內地「孟買血」病人獻血。

去年3月，廣州一名擁有「孟買血」型人士、19個月
大女童小珈，被驗出患有「肝母細胞瘤」，卻因沒有
「孟買血」供輸血，因而無法動手術，病情日漸嚴重。
此事經傳媒廣泛報道後，顏文川急得連飯也沒吃，就
赴廣州捐血。

曾蔭權休假5日
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官曾蔭

權將於本月7日至11日離港休假。曾蔭權離港期
間，政務司司長唐英年會署理行政長官職務。據
了解，曾蔭權每年假期為22日，而是次休假則屬
私人性質的個人外遊。

新民黨籲規管發展商兼物管

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）發展商成立子
公司負責管理屬下屋苑，在香港是一個普遍的情
況。新民黨代表就此約見民政事務局局長曾德
成，指由該類子公司的經理兼任屋苑聯絡管理議
會成員或主席，在處理具爭議性問題時往往會偏
幫發展商，存在角色衝突，要求當局改善。曾德
成回應說，當局正研究建築物管理條例，考慮透
過發牌監管類似的行為。

葉劉晤曾德成 傾太古城維修權責
新民黨主席葉劉淑儀、「太古城外牆責任關注

組」副召集人謝子祺及葉劉淑儀議員辦事處社區
統籌幹事洪啟騰，連同太古城居民代表吳先生及
蘇先生，與曾德成局長、局長政治助理徐英偉及
民政事務總署副署長陳積志會面，提出太古城外
牆維修費用及權責問題，提出物業管理公司的規
管問題。
有居民在會面中表示，部分物業管理公司是發

展商全資擁有的子公司，大多只代表發展商的利
益，又質疑這些物業管理公司收費不合理，如除
了收取管理費外，還巧立名目收取顧問費；有管
理公司為增加收入，更會多做不必要的工程等。
新民黨代表要求當局考慮以法例規管這些物業

管理公司。曾德成在回應時表示，當局正研究透
過發牌監管這些物業管理公司，如發現相關公司
在採購方面不符合政府指引，就會考慮吊銷其牌
照。

立會20日論十二五
唐英年出席解畫
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會計劃於

本月20日舉行特別會議，討論國家「十二五」規
劃。立會內務委員會主席劉健儀透露，政務司司
長唐英年，已答允會出席當日會議，解答議員有
關「十二五」的提問。
同時，策略發展委員會將於下周四舉行會議，

討論香港配合國家《十二五規劃綱要》的工作方
向。據策發會文件指，《十二五規劃綱要》為香
港帶來大量經濟發展的新機遇，港人必須自強不
息，努力抓緊這難得的機會，推進經濟社會發
展，改善生活質素，並強調香港應在未來的發展
中加強對國家發展的貢獻及輻射作用，尤其是在
先進服務業及城市管理等香港擁有優勢的領域。

策發會下周四論發展機遇
文件指，下周四會議的討論，主要為探討香港

如何發揮《十二五規劃綱要》期間的發展機遇，
包括應如何更有效支持國家的高速發展及現代化
過程；如何利用落實《十二五規劃綱要》及《粵
港合作框架協議》的機遇，令香港的6項優勢產
業更有效進入內地，尤其是珠三角市場；及香港
應如何在「十二五」時期提升香港中長期的經濟
實力，和促進香港產業的發展等。
特區政府發言人表示，「《十二五規劃綱要》

讓我們能夠在『一國兩制』和《基本法》的基礎
上，把握新的機遇，走上新的發展台階。我們希
望透過策發會的討論，聽取各方面的意見，制訂
配合國家《十二五規劃綱要》的工作方向及具體
措施」。

香港文匯報訊（記者 江雨馨 成都報道）香港援建四川地震災區

部分項目工程竣工儀式在成都舉行。專程到川出席活動的香港政務

司司長唐英年表示，在中央政府的大力支持及川港雙方的共同努力

下，經過兩年多的奮戰，特區政府援建的39個項目已竣工並陸續投

入使用，服務災區同胞。他強調，香港援建工作目前正處於施工的

高峰期，今明兩年更是攻堅階段：「到今年底、明年初，我們要爭

取完成將近100個項目，並要全速推進一些需時比較長

的項目，包括基建和臥龍重建等。」

還有6天就是「512」汶川大地震3周年
紀念日。唐英年及其率領的特區官員，
包括發展局局長林鄭月娥、政制及內地
事務局常任秘書長羅智光、發展局四川
重建組組長麥齊光、教育局副局長陳維
安，以及其他政策局和部門代表，與四
川省常務副省長魏宏及四川省政府及地
方官員、竣工項目的部門及機構代表，
與項目相關的香港非政府組織代表等嘉
賓逾200人出席了昨日舉行的香港援建部
分項目竣工儀式。

唐英年：川港同胞情誼的標記
唐英年在儀式上致辭時說，此時此

地，舉行香港特區支援四川地震災區重
建部分項目工程竣工典禮，具有特殊的
意義，既是前一階段重建工作的一個小
結，也是勉勵扎實推進未來工作的動
力，更是川港兩地同胞情誼的一個標
記。
他說：「這些成果得來不易。川港兩

地體制不同，而且特區援建項目涵蓋面
廣、分布於多個地點。但是雙方通過溝
通交流，建立了穩固的互信和密切的合

作關係，在保質保量的前提下，攜手穩
步推進特區援建項目。」

配合川方需要提供管理經驗
唐英年並介紹說，是次竣工的39個項

目，包括27個特區政府援建項目，和12
個非政府組織的項目，覆蓋面廣，既有
中小學，也有醫院和針對不同對象的衛
生院、保健院；既有敬老院，也有社會
福利中心；既有工程項目，也有為臥龍
自然保護區所做的長期規劃，都是川港
雙方共同努力的成果。未來，港方會全
力配合川方的需要，就竣工項目的運營
和管理提供意見和經驗，使這些項目更
好地服務於四川同胞。
據香港文匯報記者了解，是次竣工的

39個項目，分布在四川省內10個市州。
27個特區政府項目中，包括18間中小學
校、6間醫院及衛生保健院、2個社會福
利項目，以及1個臥龍自然保護區的規劃
項目。12個竣工的非政府組織項目中包
括了9間學校、2間衛生院和1個民房重建
項目。
目前，特區政府直接參與援建的項目

已經全部起動，包括124個正在施工的項
目，以及27個竣工項目，預計絕大部分
可望陸續在本年和明年間完成。唐英年
說：「特區政府會繼續就項目的質量嚴
謹把關，通過與四川省政府的三層聯絡
協調機制，監察援建項目的質量和進

度。特區政府委派的獨立顧問亦會繼續
進行實地巡查。特區的援建資金以專款
專戶的形式管理，兩地政府並會密切監
察資金的使用。」
香港特區代表團在儀式結束後已啟程

返港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會議事規則委員
會同意，把《議事規則》第44及45條延伸至涵蓋立法
會其他委員會，即賦予所有事務委員會主席權力，指
示不斷提出無關事宜、或冗贅煩厭的議員，不得繼續
發言，以及要求行為極不檢點的議員退席，計劃於下
周三立法會上表決。不過，反對派橫生枝節，表明不
支持賦權事務委員會主席中止議員發言的部分內容，
預料該部分勢將無法通過。

立會小組主席擴權修例下周表決

《議事規則》第44及45條，是指立法會主席或任何
常設委員會，即財務委員會、議員個人利益監察委員
會及政府帳目委員會，或專責委員會的主席，在規程
問題上所作決定為最終決定。此外，他們有權命令不
斷提出無關事宜、或冗贅煩厭地重提某論點的議員，
不得繼續發言；並命令行為極不檢點的議員立即退
席。據立法會秘書處擬備草案的修訂建議，提出在兩
條文中一律刪除「常設或專責」一句，以把該兩條規
則適用範圍延伸至立法會所有委員。
反對派「飯盒會」昨日討論有關問題時表示，只贊成

委員會主席，有權在會議期間命令「行為極不檢點」議
員退席的建議；而不支持有關「冗贅煩厭地重提某論點
的議員不得繼續發言」的擴權建議。「飯盒會」召集人
何秀蘭稱，他們認為議員在會議期間發言都有時間限
制，故沒有必要把中止發言權力擴展至委員會主席。

議事規則委員會決分拆處理
議事規則委員會主席譚耀宗，昨日在立法會內務委

員會上提交委員會報告，表示已因應反對派要求，分
拆處理有關部分。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會搬遷在即，各
議員均表現得依依不捨。不過，在舊大樓內舉行的
「告別舊大樓」捐血活動上，在66名參與是次捐血者
中，僅4人為立法會議員。參與捐血的工聯會議員王國
興坦言，立法會即將遷往中環添馬艦的新大樓，這次
是他最後一次在這幢歷史建築內獻血，別具意義。
立法會於1988年開始舉行捐血活動，而為鼓勵更多

人士參與這項活動，由1993年起開始加入新安排，邀
請市民前來與議員一同捐血。昨日，秘書處在大樓內
舉行今年度的捐血活動。
雖然是日有多個會議在立會大樓內舉行，包括要求

全體議員出席的內務委員會及財務委員會，但議員忙

於會議廳的討論，鮮有走進闢作臨時捐血站的宴會
廳，令是次僅得工聯會議員王國興、民建聯議員黃定
光、民主黨議員李永達及前民主黨議員鄭家富共4名議
員到場捐血，加上31名秘書處職員、25名議員助理及6
名市民，全日捐血者為66人。
每次均支持立會捐血活動的王國興坦言，自從當選

議員後，他都會身體力行，參與捐血，而昨日能夠在
立會搬遷前最後一次獻血，極具意義。
李永達則稱，自己今次是第22次捐血，又笑言最近

獲悉捐血25次，紅十字會就會請捐血者吃一次晚餐，
故自己未來一段時間會「很努力」，希望可於下年度成
功達到吃免費餐的指標。

首次捐血的鄭家富稱，自己22歲時染過肺病，當時
被通知自己不能去捐血，令他以為自己「永遠不能
捐」，至今方知原來病癒後2年後就可以捐血，故自己
日後會定期捐血。
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■葉劉淑儀等與曾德成會面，要求監管發展商
屬下子公司負責管理屋苑的情況。

■議員王國興正捐血。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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澳門行會倡修例
未滿21歲禁入賭場
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）澳門行政會建

議，將進入賭場者的年齡由18歲提高至21歲，並
禁止未滿21歲的人士在賭場從事職業活動。有關
的法律草案將於稍後提交立法會審議。
澳門開放賭權後，賭㟜由400多張急增至4000

多張，荷官人數增至近3萬人，每年數千名中學
畢業生，離校後即被賭場高薪招攬。同時，「病
態賭徒」人數近年有明顯增長趨勢，其中澳門青
年的比例比其它人口高，引起了澳門特區政府及
各界的關注。2009年，澳門特區政府與6大博彩
營運商取得共識，擬將進入賭場及員工年齡限
制，由目前的18歲提高至21歲。
澳門行政會昨日宣布，該會已完成討論《規範

進入娛樂場和在其內逗留及博彩的條件》法律草
案，規定符合年齡要求者才可進入賭場，不遵守
有關規定而進入賭場的違法者將被處以行政處罰
1000元（澳門元，下同）至1萬元，而涉及事件
的有關博企亦會被罰款1萬至50萬元不等，被揭
發的違法者在賭場內贏取的彩金將收歸特區政府
所有。


